

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXX

ALMERIA.—Sábado 6 de Julio de 1.929

Número 22.755

EN BUSCA DEL MAR

I
Aún el calor no ha comenzado con sus rigores, a que sudemos el kilo. No sabemos, en verdad, de dónde salió esta frasecilla que pesa el sudor como si fuera una mercancía. Efectivamente; los últimos días de Junio y estos primeros de Julio, han sido de una temperatura sumamente agradable. Casi nos parecía que estábamos disfrutando de unos atardeceres y noches del mes de Mayo. Esto ha hecho que muchas gentes crean que este estío no vá a tener canícula. Grave error, porque, aún cuando se retrase más o menos su entrada, no dejaremos de sudar ese kilo o quizá kilo y medio. Su birá la escala ascendente, ¿quien lo ha de dudar? Es decir, para hablar con más propiedad, la estamos sufriendo ya.

Pero nosotros tenemos una defensa que no la tienen los pueblos del interior. La playa con sus frescas brisas hacen llevadero el calor. Solo contemplando esa inmensidad de agua, donde el cielo retrata su azul, parece que el calor se mitiga. No es que en las húmedas arenas no existan horas, las del centro del día, en que también el calor muestre sus rigores; pero las mañanas, las tardes y las noches no se pueden comparar a las que se pasan en la ciudad. Cuando durante la noche bien se pasa parte de ella en el Parque, bien en la orilla del mar, al volver a buscar el reparador sueño en los hogares, conforme se vá subiendo a la ciudad se nota un cambio de temperatura que abruma. Es por eso porque todos los que habitan ciudades y pueblos del interior, en esta época van en busca de las capitales costeñas buscando el frescor marino. No es solo una moda, es algo lógico que se impone, porque además de la modificación de las temperaturas dichas, los efectos del mar y de sus brisas tienen otros saludables para nuestro organismo.

Es por ello por lo que viene constituyendo para este viejo cronista de esta vieja publicación un tema predilecto, cambiar la hostilidad que siempre se tuvo para el mar en afecto y amor. Algo se vá alcanzando ya a fuerza de sermonear. Las gentes despiertan de su anterior modorra y comienzan

a darse cuenta no sólo del espectáculo hermoso que constituye nuestro tranquilo mar latino, sino de que es fuente de salud y que en todos los pueblos costeños además se puso al margen el crear fuentes de ingreso en la estación veraniega. Aquí, sin embargo, nos hemos pasado los años y la vida sin comprender estas verdades enunciadas.

¿Qué facilidades, qué comodidades le hemos ofrecido a los veraneantes del interior para que acudan a nuestra playa? Ni diversos caminos aseados y limpios que conduzcan a la playa abierta, ni casitas cómodas unas, elegantes otras, adonde vivir casi en pleno mar. Luego nos quejamos de que no nos visiten más que aquellos que vienen impelidos por los diagnósticos médicos, enfermos pobres que se traen en cestas y alforjas las comidas para cuatro o seis días, en los cuales se dan diez o doce remojones en el mar y dan nulos o escasísimos beneficios a nuestra población. Para atraer gentes adineradas es preciso otros refinamientos que anteriormente se consiguieron en otras playas que supieron dar esas facilidades y comodidades y rodear de encantos las proximidades del mar. No debemos, pues, contentarnos con ir nosotros a la playa, sino con

atraer una gran población de veraneantes.

Afortunadamente, como decimos, algo se vá consiguiendo en este sentido, aún cuando es poco todavía. Ya tenemos mejores servicios ferroviarios, itinerarios buenos, coches con todos los adelantos y billetes de baños con rebajas de precios. Y tenemos el proyecto de la gran Ciudad Jardín, que ha de contribuir a dar albergues junto al mar. Por eso es nuestro afán de que se urbanice pronto y totalmente esa zona de playa abierta que puede ser venero de riqueza para Almería. Y por eso vemos con cierta tristeza que, cuando se pide al Ayuntamiento que contribuya a esa urbanización, que debía ser preferente, se ande con regateos. El comercio no se interesa por esas mejoras haciendo peticiones en tal sentido, y nadie se dá cuenta de que se está cometiendo un delito de lesa patria chica con no tener la peregrinación necesaria para lograr lo que otras ciudades costeñas consiguieron: de atraer bañistas. Para hacer la menor reforma de construir unas aceras, de asfaltar un camino, de llevar a cabo menguadas expropiaciones, de realizar el pensamiento de hacer un paseo marítimo hasta Cabo de Gata, todos son regateos e indolencias inconcebibles.

“SANTA ISABEL”

Gran fábrica de Conservas Vegetales
A D R A ALMERIA

El patrón oro

Algunos lectores se interesan muchas veces y se preguntarán qué es esto del patrón oro, actualmente en tela de juicio.

La prensa con sus informaciones frecuentes y sus artículos ha despertado la curiosidad de muchas gentes que vivían al margen del hecho económico.

Por medio del patrón oro se trata de estabilizar una moneda de frecuentes alternativas en el mercado bursátil; esta moneda es la peseta, a quien, con mayor o menor acierto, se le ha calificado reiteradamente de enferma.

Ahora bien, ¿ha de solucionar el patrón oro esta cuestión grave de la moneda sometida a los manejes de las Bolsas? ¿La implantación del patrón oro será un hecho que liquidará de golpe todas las inquietudes gubernamentales? ¿O se trata de una moda que hemos

de seguir por la fuerza de la costumbre?

La respuesta confidencial de muchos españoles bien enterados de estas cuestiones, es que actualmente no existe patrón oro real en ninguna nación europea.

La convertibilidad en oro de los billetes, es pura fantasía.

De fantasma lo califica el señor Belda, subgobernador del Banco de España. Sus apreciaciones tienen el doble interés de la autoridad de su puesto y el crédito de su saber financiero.

El patrón oro no circula de hecho en ninguna nación europea. Al desmonetizar la plata nos dejamos llevar de anticuadas teorías tenidas por falsas en nuestra Historia y en la contemporánea de muchas naciones. La elevación del descuento ocasionaría dificultades al comercio y a la industria,

lesionando gravemente la estimación de los valores cotizables y los intereses de la Banca.

La moda extranjera no puede influir en España porque las situaciones son distintas.

Alemania y Austria, salvan su existencia mediante una colosal expropiación. Bélgica, Italia y Francia, estabilizan sus tipos, perdida la esperanza de más consistente revalorización.

Si por estabilización se entiende la ley en virtud de la cual los billetes son convertidos en oro, es de hacer observar que esas leyes están condicionadas en todas partes o por el curso forzoso o por la discreción del Banco emisor, o por la prohibición de que el oro se exporte, o por la práctica de no darlo a la circulación interior.

Con estabilización legal o sin ella, el oro no circula en parte alguna. La estabilización no obedece decretos ni se la puede preparar con medidas políticas, financieras y monetarias adecuadas. El empleo prematuro del oro y de créditos oro, suele ser pueril y funesto. Una apropiada imagen que revela lo infructuoso de los esfuerzos, es que estas medidas son como quien pretende impedir la lluvia deteniendo la aguja barométrica con la mano.

El dictamen de la comisión informadora para el patrón oro aconseja al Gobierno diferir la cuestión definitiva y llega a la afirmación de que si la implantación del patrón oro es cuestión política, puede intentarse rápidamente, pero desde un punto de vista estrictamente económico; el establecimiento del patrón oro no es aconsejable en España si no sobre la base de una Hacienda tan sólidamente establecida que no solo pueda salvar sus obligaciones del presente, sino mirar sin inquietudes las contingencias del porvenir y el patrón oro estaría amenazado constantemente si el Estado no convierte la regularización del cambio en un nuevo origen de déficits y de reproducción de la Deuda Exterior.

El Gobierno está firme en su criterio de llegar al patrón oro, pero en lugar de hacerlo inmediatamente, también opina que ha de diferir este hecho de gran trascendencia para el momento en que sea menos costoso a la economía nacional.

Actualmente la depresión de la peseta obliga a tomar medidas que eviten la baja persistente.

El aplazamiento de la implantación del patrón oro y la serenidad con que la comisión ha dictaminado, no hay duda que enfriarán muchos entusiasmos de aquellos que aun sueñan con la vieja teoría de que las riquezas de una

nación son su oro y solo él. Pero evitará una precipitación en la solución del problema que bien pudiera ser rectificado después de una dolorosa experiencia.

J. LOZANO CASTRESOY

(Prohibida la reproducción).

ZOTAL

Mata hormigas y pulgas.

COMPARACIONES

El arte y el boxeo

II

Tan solo la postrimera obra del malogrado escultor Julio Antonio, graciosamente exhibida por su dueño en el Palacio de Museos y Bibliotecas, en el Paseo de Recoletos, llegó a interesar; mas no así las obras del insigne Benlliure, expuestas en el estudio antes de enviarlas al extranjero; el «Decálogo» del no menos insigne Villegas, las frecuentes Exposiciones de Industrias españolas y extranjeras y las numerosas Exposiciones particulares de Arte, en sus varias manifestaciones, como cristalería, porcelanas, óleos, cueros, orfebrería, etc.; más, desgraciadamente, todo este resurgimiento del Arte viene a estrellarse y, de consiguiente, a malograr todo de nuevo, por rendir las masas culto a deportes de ninguna eficacia social.

El deporte del boxeo, que tanta exaltación provoca hoy día, no hace más que iniciar retrocesos hacia el salvajismo primitivo. Derivaciones de ese pasatiempo son esos juegos que vemos en los niños por las calles y a todas horas, lastimándose y en muchas de las veces con graves consecuencias, que toda persona civilizada no puede ni debe tolerar, y si, en cambio, acepta cariñosamente en escuelas, institutos, sanatorios, centros recreativos, etc., locales donde se reúnen temporal o diariamente grupos de amigos con objeto de practicar ejercicios gimnásticos para el desarrollo físico; pero en ningún momento una determinada o especial educación orgánica de un ser humano para enfrentarlo a otro igual a su textura y servir para espectáculo bárbaro y humillante.

Si la magnitud de un ángulo depende únicamente de la abertura comprendida entre los lados y no a la longitud de éstos, el valor del hombre o de la raza depende igualmente de su talento y buenas costumbres, jamás de la resistencia muscular, reservada ésta para las bestias de carga. Y con ser todo ello vergonzoso, aún es más repugnante el espectáculo del boxeo, donde dos hombres se aporrean despiadadamente y hasta sangrar horrorosamente, sin que la vista de la sangre contenga el entusiasmo de los miles y miles de espectadores, que, antes bien, como las fieras salvajes, se enardecen más a la vista y al olor de la sangre y gritan y se en-

furecen para alentar a su «favorito», que en los últimos tiempos del match bracea inconscientemente y acaba por caer hecho un pingajo. Repugnante, sí, y vergonzoso es todo esto. Véase, si no, lo ocurrido en el recientísimo combate celebrado en Nueva York entre el alemán Schmelling y nuestro compatriota Paulino Uzcudun, en el que ambos pugiles derramaban sangre por todas las partes de su cabeza, especialmente el vasco, que además se encontraba fatigado por los repetidos golpes que su adversario le asestaba al pecho, al estómago y a los riñones, sin que por esto la muchedumbre pidiera la suspensión del acto, sino que antes bien alababa y pedía más lucha hasta que se llegó al final del tiempo fijado para el combate.

¿A qué seguir? Como muestra basta ese botón ofrecido en una ciudad que cuenta con seis millones de habitantes y que es la mayor de un país que se precia de culto y que quiere marchar a la cabeza de la civilización.

¿Habrá algún iluso que piense que si hubiese alcanzado Uzcudun la victoria y el título de campeón mundial de todas las categorías, llegarían a formar época como arte de estilo español los puñetazos del boxeador vasco? ¿Se fundaría en el continente americano una ciudad con todas las características del pugilismo español, como veneración a un arte de eternas emociones que supero lo construido en California y en la Florida?

ANTONIO ROSELLÓ

La escena

Ensayos zarzueleros

Las piecitas líricas del llamado género chico hubieron de dar al traste con la vieja zarzuela española. Estaba entonces en boga el teatro por horas. Las secciones de un acto favorecían la afición al teatro de las gentes que experimentaban pereza y desgano ante el anuncio de funciones completas en los carteles. Por otra parte, la baratura del teatro por secciones permitía asomarse sin gran dispendio a los coliseos donde se cultivaba el género lírico.

También el género chico tuvo su época de esplendor, bien ganada ciertamente. La obras de esta especie que viene exhumando la compañía de Apolo en su campaña de despedida, dan claro testimonio de que los géneros menores pueden alcanzar cimas insospechadas, cuando hay en ellos inspiración, espontaneidad y designios de superación artística. Chapí, Bretón, Chueca, Jiménez, Valverde, y entre los que viven al presente, Vives y Serrano, fueron artifices de bellísimas joyas, no por pequeñas, menos preciadas.

La opereta vienesa, con sus vales galantes y sus amables personajes bufos, invadió nuestros escenarios y, en poco tiempo, logró desalojar de aquellos a las piecitas sainetes que ya tenían solera indígena.

Advino más tarde la revista, con sus desfiles de muchachas auténticamente jóvenes y sus danzas epilépticas; y el público sin

tió subyugado por un espectáculo que era para los ojos malicia placentera de tules, plumas, brocados y albeantes esculturas de mujer.

¿Quién podía acordarse ya de la vieja zarzuela española—ingenuidad melodramática—ni de las piecitas del género chico—poesía satírica del ambiente chulapón de Madrid—cuando las mocetas de los barrios bajos, olvidado el chotis, bailaban charlestons y en la Bombilla triunfaba el «dancing» y la clásica manuela—añoranza de la calesera goyesca—derrotada por el «taxis» había quedado arrumbada y tan solo le era dable pasear su vejez lastimera en los cortejos de sepe lio?

Más he aquí que de la revista, aunque pueda parecer extraño, ha salido de nuevo la zarzuela con jubilosa aprobación de las generaciones maduras. La revista moderna—sucesión de cuadros heterogéneos y desconectados—no satisfacía por completo el gusto de nuestras multitudes. Fue necesario buscar alguna hilación en el nuevo espectáculo. Y entonces se incorporaron a la revista los cuadros sainetes y las pinceladas costumbristas y el madrileñismo tornó a la escena con sus diálogos de la calle de la Ruda, en humorístico contraste con las sutuosidades cromáticas y el neviosismo cosmopolita del nuevo espectáculo.

De la complacencia con que estas innovaciones regresivas—séa-

me perdonada la paradoja—fueron acogidas por el público, aduce la mejor prueba esos intentos que vienen realizándose para resucitar la zarzuela española con fuero propio y plenitud autonómica. Músicos y libretistas se afanan en la empresa. El folklore regional, tan rico en sugerencias, ofrece sus tesoros—ritmos, bailes, lenguaje, colorido—a flor de ambiente sin que el desentrañar su sentido requiera grandes esfuerzos. No hay parcela de nuestro solar que no presente modalidades específicas a quienes se acerquen con ojos observadores y sensible oído.

Triste, aunque necesario, es confesar que las realizaciones logradas muestran parva cosecha. Los libretistas no consiguen sacudir la rutina de los viejos patrones melodramáticos, los músicos acreditan así mismo su misión harto servil a las preferencias gregorias de las muchedumbres. No asoma por parte alguna un aliento de modernidad que pueda traer la renovación de nuestro teatro lírico popular. Las obras mejores, en el género que nos ocupa, son aquellas que más se parecen a los antiguos modelos. Nadie bebe en su vaso, no porque éste sea pequeño, sino porque el vaso no existe ni grande ni chico.

La primera materia, el ambiente vernáculo, ahí está exaltante y prólogo en promesas para el que quiera aprovechar sus espontáneos presentes. Pero no basta llegarse al arca de nuestro costumbrismo regional con el espíritu lleno de telarañas y la sensibilidad embotada de precedentes literarios y musicales. Para hacer zarzuela española con ambiente español haría falta llevar en los oídos y en la retina un anhelo propio. No hay temas nuevos. La novedad y la originalidad residen en el espíritu del artista. No está el secreto en ver las cosas, sino en cómo se ven. Lo que vé el artista no tiene valor hasta que no ha pasado por las alambiones del temperamento. Claro está que lo primero de todo es tener temperamento, cosa que, por lo visto, escasea más de la cuenta.

En suma, la zarzuela necesita renovarse; y para ello no basta, antes estorba el insuflar en sus venas algunas gotas de esencia extranjera. Si la zarzuela ha de seguir siendo como era cuarenta años ha, no valía la pena de haberla resucitado porque, por ese camino, no tardaremos mucho en asistir a su óbito definitivo.

ALBERTO MARIN ALCALDE.

(Prohibida la reproducción).

-: MADERAS :-

La Casa TERRIZA HERMANOS, ha recibido de Suecia un cargamento de PINO ROJO de inmejorable calidad.

Grandes existencias de Pino Tea, Haya, Nogal Satén y Gallegas.

Precios sin competencia

AGUILAR MARTELL, 20.

SASTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada

PLAZA CANALEJAS, 4

SUCURSAL: REAL ALMERIA.

VIAJEROS.

Acompañada de su simpática hija Pepita, llegó anoche procedente de Granada, donde reside, nuestra paisana doña Micaela Zapata, esposa del comandante del Regimiento de Córdoba don Miguel Martínez Mondragón, y hermana política de nuestro redactor don Emilio Berruezo.

—Ha marchado a la ciudad de los carmenes el ingeniero jefe de Montes. jubilado, don Adolfo Ramirez Falier.

— Esta mañana, en el trasatlántico «Reina Victoria Eugenia», marchará a Málaga, el ingeniero de Minas y primer teniente alcalde don Andrés Cassinello Barroeta.

—Regresaron de Madrid el distinguido abogado y ex Alcalde de la ciudad, don Francisco Rovira Torres con su señora e hija, después de haber permanecido en la corte algunos días.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día...	764.4
Temperatura máxima...	29.4
Idem mínima...	19.8
Idem media...	24.6
Idem máxima al sol...	34.6
Humedad relativa media...	72
Evaporación en 24 horas...	4.0
Lluvia en 24 horas...	0.0
Viento dominante...	S.S.W.
Fuerza en metros por segundo...	4.0
Nubosidad...	despejado

Nota del Observatorio central: Estado general atmosférico del día 5 a las 7 horas.

Se ha estacionado sobre Inglaterra la borrasca de la Europa occidental y por el occidente se aproxima lentamente a nuestras costas un importante anticiclón cuyo centro reside hacia las Azores.

La temperatura máxima de ayer fué de 33° en Murcia y la mínima fué de 7° en Avila. En Santa Cruz de Tenerife fué de 26° y la mínima de hoy ha sido de 13° 8.

Tiempo probable para esta tarde y la mañana del día 6 de Julio de 1929. Cantabria y Galicia viento moderado de la región de Oeste y chubascos tormentosos; marejada.

Resto de España buen tiempo poco estable; calor.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el franco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35-37 - Almería

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Varias noticias

Madrid, 5

Visita.-Conferencia

El señor Primo de Rivera ha manifestado hoy, hablando con los periodistas, que le había visitado el Embajador de Italia.

También dijo que había celebrado una conferencia con el ministro de la Gobernación señor Martínez Anido sobre la dimisión del Alcalde señor Aristizábal.

Añadió que respecto a la concesión de cruces al comandante del portaaviones inglés «Eagle» y oficiales del mismo, se espera la relación de nombres, que la imposición se hará en Algeciras y la Medalla Aérea al «Eagle» será impuesta en Gibraltar.

Congresos internacionales

El señor Primo de Rivera ha conversado hoy con las principales autoridades de Barcelona sobre la organización de los Congresos internacionales que se celebrarán en el otoño en aquella capital.

El marqués de Estella se propone asistir al Congreso de Uniones Intelectuales, en el que representará a Francia el ex ministro Mr. de Monzie. También acudirá el Secretario de Corporaciones de Italia.

Sobre la estructuración agropecuaria

Como resultado del debate promovido sobre la estructuración agropecuaria, se resucitará el proyecto elaborado hace dos años, negando a los particulares el derecho al voto en el seno de las Asociaciones Agrícolas, aunque quedan obligados a contribuir con las cargas.

El pleito municipal

Esta noche se ha facilitado a la prensa una nota oficiosa relacionada con el pleito municipal.

En ella se elogia la actuación del alcalde señor Aristizábal.

El Gobierno desea que con-

tinúe desempeñando el cargo, no obstante no haber existido inteligencia entre los señores Martínez Anido y Aristizábal.

Entiende el Gobierno que si persistiera en la dimisión, confía que el Ayuntamiento no la permita cuando la plantee en el pleno.

Estudiante honorario

El Círculo de Bellas Artes ha hecho entrega al matador de toros Juan Belmonte de un artístico pergamino nombrándole estudiante honorario, como gratitud por haber tomado parte en el festival taurino celebrado á beneficio de la Ciudad Universitaria.

Si quiere comer bien y barato, adquiera las conservas vegetales Santa Isabel

Para el concurso de belleza

En el concurso abierto para proclamar reina de la belleza a la mujer mas hermosa de Madrid, van presentadas hasta ahora 23 muchachas.

De Marruecos

Madrid, 5

Un choque.-Heridos

Telegrafían de Tanger, que en la estación de Mogador un tren de mercancías chocó con una máquina que estaba de maniobras.

Resultaron heridos los dos maquinistas, los dos fogoneros y un viajero.

Restablecimiento de situación

Un despacho de Tetuán da cuenta de que al restablecerse la situación militar en la posición francesa de Ait Yacu, el Alto Comisario general Gomez Jordana dirigió una expresiva felicitación al Residente de Francia

Este le contestó dándole las gracias y diciéndole que el duro castigo causado a los rebeldes tendrá profunda repercusión.

El Residente francés encarece la estrecha solidaridad de ambos representantes como reflejo de la compenetración de los Gobiernos de Francia y España.

Para desmontar los motores

Dicen de Tetuán que ha marchado a Gibraltar la escuadrilla de hidros perteneciente á Los Alcázares.

Llevarán tres mecánicos para desmontar los motores del «Dornier 16».

El aparato ha sido colocado sobre el muelle de Gibraltar.

BOLSA

Madrid, 5

Cotizaciones

Deuda 4 1/2 interior...	73.40
Id. 5 1/2 amortizable...	91.25
Idem 4 1/2 idem...	00.00
Banco de España...	574.00
Español de Crédito...	475.00
Hispano Americano...	224.50
Tabacalera...	238.00
Londres á la vista...	33.61
París á la vista...	27.15
Dólares...	6.93

LA ASAMBLEA NACIONAL

Madrid, 5

Bajo la presidencia del señor Yanguas se abrió la sesión de hoy.

La señora doña Blanca de los Rios se ocupó con gran extensión de las cuestiones americanistas.

Se hicieron otros ruegos que carecieron de interés.

Seguidamente continuó el debate sobre la estructuración agropecuaria.

El señor Medina de Toghres hizo una enérgica defensa de las organizaciones católicas agrarias.

Terminado el debate comenzó a discutirse el proyecto sobre los arrendamientos rústicos.

Seguidamente se levantó la sesión.

PERPEN

EL TRÁFICO

Para el Alcalde

Estamos esperando la organización del tráfico de nuestra ciudad, la instalación de esos discos que se han de poner para marcar el itinerario de los carros, camionetas, coches y toda clase de vehículos, que hoy, en entera libertad, no marchan por donde debieran, sino por donde mejor pavimentaciones hallan. Es esta una mejora que venimos esperando, para aplaudirla, hace ya más de dos años.

Pero mientras llega ese momento, que como todas las cosas almerienses se retrasan más de lo que deseáramos, suplicamos a V. S., que como se nos concedió el año anterior, se pusiera en la calle de Reyes Católicos un guardia municipal, que no permitiera el tránsito caprichoso de carros faeneros y camionetas por esta calle, que está convertida en una mala carretera, y que, por su pavimentación de adoquines, hace retemblar las casas y poner nuestras cabezas con un dolor abrumante.

Creemos tener derecho a un poco de reposo, y esperamos que se nos atienda esta queja, como se nos atendió en el estío anterior, por lo cual le quedaremos reconocidos.

TRIBUNALES

Libertad condicional

Les han sido concedidos los beneficios de libertad condicional, al penado José Garrido Martínez, que fué condenado por la Audiencia de Almería a un año, ocho meses y veintidós días de prisión, en causa que le instruyó el Juzgado del distrito de la Audiencia de esta capital.

EN LA AUDIENCIA

Juicios celebrados

Ayer mañana, en la Sala de la Sección primera, se celebraron dos juicios de causas seguidas en el juzgado del distrito de la Audiencia, por los delitos de tenencia de arma y rapto, quedando conclusos para sentencia.

Notas taurinas

El reto fué recogido... y Relámpago no torea

¡Hemos recibido la siguiente carta con el ruego de que sea publicada, no habiéndolo hecho en nuestra anterior edición por carecer de espacio para ello. Con gusto hoy complacemos a los aficionados que nos lo piden:

«Hasta la presente fecha, Relámpago no torea en las próximas corridas de feria; ¿por qué?... ¡Ah! no sabemos; al recoger el reto lanzado por la Empresa el

domingo último, de la cesión gratuita de la plaza de toros a los que quisieran dar una corrida a Relámpago, nos encontramos con que la Empresa no cede la plaza como había ofrecido públicamente, ni en Agosto ni Septiembre, porque dando la corrida en cualquier fecha de estos dos meses, considera que sus intereses en las corridas de feria se pueden sentir; y preguntamos nosotros: si apesar del formidable cartel que para este año se nos prepara, el solo anuncio de una corrida para Relámpago allá por el segundo domingo de Septiembre (por ejemplo) pueden quitar público a las de feria, ¿qué demuestra esto?

Sencillamente, que Relámpago tiene su público en Almería, donde nació y donde tantas y tantas tardes se jugó la vida, deslumbrándonos con su valor insuperable y arte, y decimos arte, porque éste es «pasarse el toro» como se lo pasa Relámpago, careciendo, pudiera ser, de las posturas, filigranas, movimientos, etcétera, que son adjetivos toreros muy vistosos, pero que tienen que ir acompañados de lo sustantivo, «torear», es decir, pasarse el toro—jugarse la vida—y esto lo hace Relámpago como el primero.

Por ello, a más de otras razones de sentimentalismo, Julio tiene su público incondicional, que hoy se lamenta y que mañana hará su protesta—con su ausencia—de que no figure el nombre de Julio Gómez en los carteles de feria de su patria chica.—VARIOS AFICIONADOS.»

El estado de "Manteca"

Ayer seguía mejorando de la grave herida que sufrió en la plaza de toros el pasado domingo, al ser cojido por el primer novillo de Miura, el diestro malagueño José Gómez «Joseito Manteca».

El doctor Perez Cano que le asiste, ha manifestado que aun-

que la herida presenta buen aspecto, tardará en curar de 25 a 30 días.

Celebramos la mejoría del valiente estoqueador, deseándole una inmediata y total reposición.

"Boletín Oficial"

Extracto del correspondiente al día 3 de Julio:

Real orden rara que se celebre una elección del Comité paritario de carga y descarga en el puerto de Almería.

—Señalamiento de comprobación de pesas y medidas en Vera, los días 10, 11, 12 y 13 del actual.

—Edictos de la Diputación provincial sobre nombramiento de auxiliar de cédulas, señalamiento de sesiones para este mes y acuerdos adoptados.

—Registro minero solicitado por don Luis Manuel Sánchez Blanco, de siete pertenencias de hierro, con el nombre de «Esau», en término de Pulpí.

—Edicto del Juzgado de instrucción de Huércal-Overa.

—Idem de las Juntas municipales del Censo electoral de Alsedax, Canjáyar, Tijola, Pulpí y Velefique.

—Idem del Ayuntamiento de Cóbbar.

—Movimiento de población en la provincia durante el mes de Mayo.

—Relación de mozos inscriptos en el Trozo marítimo de Garrucha.

DIA 4

Nombramientos de secretarios de Ayuntamientos.

—Circulares de la Tesorería de Hacienda, una sobre la entrega y demás documentos de pagos y otra sobre la recaudación de patentes.

—Edicto de los Juzgados de instrucción de Almería.

—Idem de las Juntas provincia-

les del Censo electoral de Benizalón y Velez Blanco

—Idem de los Ayuntamientos de Escullar, Garrucha, Albánchez y Tahal.

—Distribución de fondos de la Diputación provincial para el actual mes.

—Continuación de la relación de individuos inscriptos en el Trozo marítimo de Garrucha.

UN INVENTO

Los autos chocarán y no les pasará nada

Un ingeniero de Calais, ha inventado un nuevo tipo de topes de caucho para automóviles, que está dando en las pruebas realizadas hasta ahora resultados satisfactorios.

El inventor de los nuevos topes ha realizado la prueba de chocar con otro coche que rodaba en dirección contraria. El coche del ingeniero era de tipo grande y pesado y lo llevaba lanzado a una velocidad de veintiocho millas por hora en el momento de ocurrir el choque. El otro coche corría a una velocidad de diez millas por hora. A pesar de la violencia del encuentro, ninguno de los dos automóviles resultó con averías, y los conductores permanecieron en el asiento. Después de esta prueba, que fué presenciada por los representantes de la Prensa, el ingeniero inventor de los topes de caucho se lanzó contra un árbol a una velocidad superior a veintiocho millas por hora. Los resultados de esta nueva prueba fueron aún más satisfactorios.

Si el invento de estos topes de seguridad puede ser aplicado comercialmente, en forma que todos los automóviles puedan gozar de tan extraordinaria ventaja, el número de accidentes producidos por choques, desaparecerá casi totalmente.



Vapores Correos Franceses

De la Societ Generale de Transports Maritime a Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje cuatro hélices y telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Plata, Foz de Iguazú, Valdivia, Florida y Pincio
Saldrá de Almería el 12 de Julio de 1929, para Rio de Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería el 12 de Julio de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.
Saldrá de Almería 12 de Agosto, de 1929 para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un eutero 527'50 pesetas incluido impuestos.

De años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id. id. Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para fumadores especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza

Para los de tercera clase comida a la española

AVISO IMPORTANTE.—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que viajar con sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella

Para más informes: sus consignatarios Hijo de RICARDO JIMÉNEZ, (S en C.), B e Príncipe, 75.—ALMERÍA, y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



Dr. J. Esteban Navarro

Especialista en enfermedades de OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA
Consulta: de 11 a 12 y de 4 a 6
Conde Offalia núm. 22, pral. dcha.

HELADOS

de avellana, chufa y limón. Horchata de chufa líquida y Naranja Natural muy fría, en el CAFE COLON. Servicio a domicilio. Teléfono 733.

Los baños de mar

El baño tiene el doble carácter de servir a la salud del individuo y ejercer su influencia en las costumbres de los pueblos. La práctica de los baños de mar es relativamente reciente entre nosotros. Los ingleses y los italianos los usaban desde largo tiempo cuando la duquesa de Berry los introdujo en la corte de Francia, desde donde pasó la costumbre a España.

Los baños de mar no deben, en realidad, llamarse baños fríos, si no baños frescos, pues que proporcionan una sensación agradable, nunca de frialdad extrema. Por sus efectos sedantes y tónicos, los baños de mar se recomiendan para combatir muchas afecciones, y muy especialmente el linfatismo y la escrófula. En ciertas gastralgias despiertan la actividad de los órganos digestivos y contribuyen a la curación de ciertas enfermedades rebeldes a las medicaciones externas. Son también un excelente tónico para las jovencitas que entran en la pubertad.

Se aconsejan los baños de mar con preferencia a fin de verano y comienzo del otoño, porque entonces el agua está menos fría y el aire exterior menos caliente; las personas fuertes pueden tomar el baño por las mañanas tempranas y las débiles deben preferirlo al medio día, entre el almuerzo y la comida. No es nunca recomendable el baño de mar por la noche.

El agua del mar marca ordinariamente de 12 a 15 grados Reaumur; no conviene tomar el baño al salir del lecho, porque entonces la piel está demasiado permeable y sensible, ni tampoco durante la digestión, porque la paralizaría. El baño, ni aun el aire del mar, no convienen a los nerviosos ni a los reumáticos, ni a los que padecen enfermedades cardíacas o estén convalecientes de enfermedades de la piel, o escorbuto, o tisis pulmonar.

Para la escrófula, una de las plagas más terribles de la Humanidad, el mar es, en cambio, a la vez un medicamento y un preservativo.

El clima del mar estimula el apetito de los débiles, conviene a los linfáticos y a los obesos, quienes deben dar grandes paseos por la arena. A los tuberculosos en primer período les hace bien esta gimnasia pulmonar en un ambiente cargado de yodo. Se aconseja también a los convalecientes de enfermedades agudas, que necesitan nutrirse. Los enfermos del estómago o intestinos encuentran una excitación bienhechora. Así mismo, el mar está indicado en muchas enfermedades de la mujer y contra las afecciones de la garganta y nasales. El agua del mar bebida es purgante y se recomienda en las enfermedades del hígado.

Número de ocho páginas

Cursillo de ampliación

Se están celebrando en Madrid cursillos de ampliación para maestros, de estudios sobre las plantas medicinales.

Durarán dichos cursillos hasta pasado mañana.

Acción médico-pedagógica

En la última sesión celebrada en el Colegio de Médicos de Madrid, se expusieron las gestiones realizadas por la Comisión organizadora de la semana sanitario-pedagógica, y en vista del entusiasmo que reina, tanto en el sector médico como en el campo del Magisterio nacional, se fija definitivamente la celebración de esta obra sanitaria para el próximo mes de Octubre, con objeto de poder disponer de tiempo suficiente para dar a dicha organización el mayor impulso posible, y que puedan tomar parte en los actos que se celebren todos los médicos y maestros nacionales que sientan vivamente la urgente necesidad de esta propaganda.

Ejercicios

Los alumnos del Bachillerato Universitario, sección de Letras, que no han actuado aún en la presente convocatoria, concurrirán a la Universidad de Granada pasado mañana lunes, a las nueve y media de la mañana, para verificar los ejercicios correspondientes.

Medalla del Trabajo

El veterano maestro de Lada (Oviedo) don José Llana, ha sido jubilado después de consagrarse por espacio de cuarenta y tres años a la enseñanza.

Con tal motivo le ha sido impuesta al señor Llana la Medalla del Trabajo y se ha descubierto un busto, obra del joven artista ovetense Victor Mori.

Oposiciones restringidas

El Tribunal que ha de confeccionar la propuesta de los que habrán de ascender a 3 500 pesetas, continúa adjudicando puntos. Lleva la labor muy adelantada y espera acabar en los primeros días de la próxima semana.

De los que estaban en la categoría de 3.000 pesetas han pasado a 4.000 los siguientes maestros:

Don César Martínez, don Andrés Agud, don José María Andrés, don Fernando Serra, don Jaime Bech, don Baldomero Balot, don Francisco Arias, don Remigio Sáez, don Pascual Torrent, don Francisco Martínez, don Florencio Maceda, don Francisco Catalina, don Pedro Orós, don Cayetano Gómez, don Dionisio Sánchez, don Fortunato D. Pérez, don Angel Ferrero, don Cipriano Calzada, don Angel Lalinde, don Manuel Gómez, don Constancio Martínez, don Juan P. Redruello, don Ricardo Zarzuelo, don Cándido Blanco, don Teodoro Romanillos y don Diego Vázquez; total, 26 de los 46 que forman la lista de los propuestos para el ascenso a cuatro mil pesetas.

Monte de Piedad

Durante los días 10 y 11 del actual, tendrán lugar en el Monte de Piedad de esta capital, las subastas de las ropas empeñadas en el mes de Octubre de 1928 y de las alhajas de Abril del mismo año.

La exposición de los lotes de ropas, que ascienden a 276, será el día 9 de dos y media á cinco de la tarde, y la de las alhajas que son 142, el 11 de doce á una.

DEL PUERTO

He aquí el movimiento de buques habido en nuestro puerto en el día de ayer:

DE ENTRADA

Vapor español «Gobeo», de Barcelona, con carga general.

Idem idem «Arxanda Mendi», de Cartagena, con carga y pasajeros.

Idem idem «Aizkari-Mendi», de Málaga, con idem idem.

Balandra española «Mora», de Torreveja, con patatas.

Pailebot español «Nuevo Lareño», de Palma de Mallorca, con carga general.

Idem idem «San José», de Albuñol, en lastre.

DE SALIDA

Vapor «Arxanda Mendi», para Málaga, con carga y pasajeros.

Idem «Aizkari Mendi», para Cartagena, con idem idem.

Pailebot «Nuevo Lareño», para Málaga, con carga general.

Idem «San José», para Marbella, con sal.

T. S. H.

De nuestra emisora

El programa de las obras que radiará esta noche, de ocho a nueve, la Estación emisora E. A. J 18 Radio Almería, es el siguiente:

- 1.º Notas de sintonía.
 - 2.º «La pícaro molinera». - E. Sagi-Barba.
 - 3.º «Invocación». - Fritz Kreisler.
 - 4.º «Tres», (tango).
 - 5.º «Las tres regiones». - Pilar García.
 - 6.º «Ché, papúsa, oi», (tango). - Irusta, Fugazot y Demare.
 - 7.º «Fandango». - Pena (hijo).
 - 8.º «Dios los cria», (tango).
 - 9.º «Ay toledana». - Pilar García.
 - 10.º «Oriental romance». - Fritz Kreisler.
 - 11.º «La pícaro molinera». - Tino Folgar.
 - 12.º «Volá pá lo de mi amor». (tango). Irusta, Fugazot, Demare.
 - 13.º «Fandango». Pena (hijo).
- También se darán las noticias de última hora, estado del clima y cambio de la moneda.

Anchoas muy sabrosas a 2'50 el kilo en el CAFE COLON

Distrito de la Audiencia

NACIMIENTOS.— María Ruescas Muñoz.

DEFUNCIONES.— Manuel Ramón Alvarez, de 26 años.

MATRIMONIOS.— Ninguno.

Distrito de San Sebastián

NACIMIENTOS.— Adelina Segura Morales.

DEFUNCIONES.— Ninguna.

MATRIMONIOS.— Ninguno.

Curas maravillosas

se consiguen empleando las curas vegetales del Abate Hamon: Curación de todas las perturbaciones originadas por la mala circulación de la sangre; de la diabetes, de la albuminaria; del reumatismo; enfermedades del estómago y muchas otras.

DEPOSITARIO PARA ALMERIA Y SU PROVINCIA

EUGENIO DE BUSTOS

Centro de especialidades y droguería al por mayor Almacén de artículos fotográficos. Calle de Granada, 35 y 37. Véndese también en todas las farmacias y droguerías.

CALLOS

No sufra V. de CALLOS, JUANETES, OJOS DE GALLO Y VERRUGAS. Use V. el patentado

UNGUENTO MAGICO

y en tres días se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita usted más callicida que

UNGUENTO MAGICO

Farmacias y Droguerías 1'60 ptas. Por correo 2 ptas. Farmacia Puerto, Plaza San I defonso, 4.—MADRID.

DR. EDUARDO PÉREZ CANO

DEL HOSPITAL PROVINCIAL
Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas.
Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos
Tratamiento antirrábico completo
Consulta: Eduardo Pérez, 7

Elixir

Estomacal

de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acodias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

En honor de los aviadores y marinos ingleses

Un accidente.-- Cuatro muertos y un herido grave

Madrid, 5

Misa rezada en acción de gracias

Esta mañana, a las diez, en la iglesia de San José y Santa Adela, se celebró una misa rezada, organizada por la señora duquesa de Bailén en acción de gracias por haber sido salvados los aviadores del «Dornier 13».

Asistieron el jefe del Gobierno general Primo de Rivera, los comandantes Franco, Gallarza y Ruiz de Alda y numeroso público.

Visita al Museo del Prado

El comandante del buque portaaviones «Eagle», Mr. Lawrence y demás marinos ingleses que llegaron ayer a Madrid, visitaron el Museo del Prado.

Les acompañaron el agregado naval de la Embajada británica y los Directores de Bellas Artes y del Museo.

Te-Deum en la Catedral.-- Vino de honor

A las doce de la mañana, según se había señalado, se cantó en la Catedral un solemne Te-Deum.

Concurrieron el infante don Alfonso, los ministros de Gobernación y Justicia y Cultos, señores Martínez Anido y Ponte y numerosos aristócratas.

Terminado el Te-Deum, a las 12:30, los aviadores y los marinos fueron obsequiados con un vino de honor en el Ayuntamiento.

El Alcalde señor Aristizábal pronunció un brillante discurso, ensalzando a los marinos británicos y a los señores Franco, Gallarza y Ruiz de Alda.

A las 1:30, en Palacio, tuvo lugar el banquete ofrecido por

la Reina doña Victoria en honor de los marinos del buque portaaviones «Eagle» y los aviadores.

Además de estos señores, asistieron las infantas doña Beatriz y doña Cristina y el jefe del Gobierno general Primo de Rivera.

Cinco mil dólares por un relato

El comandante Franco ha cobrado a la Agencia Universal Norteamericana, cinco mil dólares por el relato que le envió acerca de su último vuelo en el «Dornier 16».

Además se reserva una participación en los beneficios.

Un obsequio

Esta tarde han sido obsequiados los marinos ingleses y los aviadores con una recepción en la Embajada de Inglaterra.

Traslado del «Dornier 16»

Dicen de Cádiz que en aquel puerto fondeó el vapor de la Trasmediterránea «Río Navia».

Este fué despachado inmediatamente para Gibraltar, donde recogerá el hidro «Dornier 16» para trasladarlo a Cartagena.

Satisfacción.-Fiesta

Dicen de Las Palmas que en la última reunión celebrada por el Cabildo insular, se acordó que constara en acta la satisfacción por el salvamento de los aviadores.

Mañana se celebrará una fiesta en el Parque de Santa Catalina

Además existe el propósito de donar al «Eagle» una placa haciendo constar el salvamento.

Homenaje a la aviación

Desde San Sebastián comunican que la comisión organizadora de la semana de aviación, ha acordado celebrar un homenaje a la aviación española, en el aerodromo de Lasarte, los días 22, 23 y 24 del actual.

Asistirán los tripulantes del «Dornier 16» y los capitanes Jiménez e Iglesias.

Representará al Gobierno el ministro de Marina, pues el señor Primo de Rivera se ha excusado por haberle impuesto los médicos régimen de descanso.

Para las distintas pruebas se ofrecieron Copas por el señor Primo de Rivera, los ministros, el general Soriano y Asociación de la Prensa.

Servicio aéreo

En Agosto próximo comenzará a funcionar el servicio aéreo entre Palma de Mallorca y Barcelona, utilizándose aparatos Junkers con trimotores capaces para 14 pasajeros.

Visita a los salones

Después del banquete celebrado en Palacio, los marinos ingleses visitaron los principales salones, admirando las riquezas que encierra el Alcázar.

Los marinos se muestran satisfechísimos de las atenciones recibidas de la Reina doña Victoria.

Los aviadores enviaron a la tripulación del buque portaaviones «Eagle» las cajas de vinos que les regalaron procedentes de Montilla y otras poblaciones andaluzas.

Agasajos en Sevilla

Esta tarde llegaron a Sevilla en avión, los señores Gallarza y Ruiz de Alda.

También llegaron procedentes de Gibraltar los tripulantes del buque «Eagle».

El recibimiento fué afectuosísimo.

Después de la recepción que tuvo lugar en el Ayuntamiento se dirigieron a la Capitanía ge-

neral, cumplimentando al infante don Carlos.

Por la noche se celebró un banquete y un baile en el Hotel Alfonso XIII.

Hijo predilecto

El Ayuntamiento de Toledo ha nombrado hijo predilecto al mecánico Madariaga.

Se le prepara un suntuoso recibimiento.

Aterrizaje violento

Un aparato tipo Breguet, tripulado por los tenientes señores Semprún y Azcárraga, aterrizó violentamente en Los Palacios (Sevilla) por falta de gasolina.

Los pilotos resultaron ilesos.

Un accidente.-Cuatro muertos

Participan de Londres que en el aerodromo de Hendón, un avión particular cayó desde gran altura resultando cuatro de los ocupantes muertos y uno gravemente herido.

Carrera aérea suspendida

También dicen de Londres que por causas del fuerte viento se ha suspendido la carrera aérea denominada Gran Bretaña.

Se disputan la copa del Rey Jorge 41 aviones civiles y militares.

De Provincias

Madrid, 5.

Ministros a Barcelona

Telegrafian de Barcelona que además del ministro de la Gobernación señor Martínez Anido, el domingo llegará el de Fomento señor conde de Guadalhorce, para inaugurar el ferrocarril transpirenaico.

Antes irá a las Baleares para inaugurar el ferrocarril de Sollé.

Sobre el asesinato de Casado

Otro despacho de Barcelona dice que se espera que el sumario incoado por el asesinato cometido en la persona

de don Pablo Casado entre en una fase de gran actividad.

El acusador privado ha solicitado que se practiquen nuevas diligencias, por estimar que existen cómplices con el autor Ricardito.

En el pueblo de Posada extrañó al vecindario que un albañil gastara grandes sumas convidando espléndidamente a los amigos.

Algunas veces pagaba las consumiciones en oro.

La fantasía popular le atribuía a haber tomado parte en el crimen del señor Casado.

Se ha averiguado que trabajando en una obra se encontró una caja que contenía doce mil duros en monedas de oro.

Del Extranjero

Madrid, 5

El Rey de España

Comunican de Londres que el Rey de España, acompañado del duque de Miranda y otras personalidades, visitó la exposición del pintor español señor Beltrán, en la que estuvo largo rato.

Italia y Suiza

Participan de Roma que el periódico oficioso «La Tribuna» ha publicado un violento artículo contra el Gobierno de Suiza.

Dice el artículo, que aunque Suiza se vanagloria de ser el país más liberal del mundo, ahora impone la tiranía con la nueva ley contra los ciudadanos italianos para impedirles que sigan siendo fascistas.

Actualmente viven en Italia 17.000 suizos y en los cantones suizos residen 130.000 italianos.

El método de Asuero

Cablegrafían de la Habana que aquella Academia de Medicina ha acordado realizar una investigación para comprobar la falsedad o verdad de determinadas curaciones que se dicen realizadas por el método del doctor español Asuero.

Dicha Academia ha invitado a todos los enfermos tratados por el sistema del señor Asuero para que se sometan a exámenes científicos.

La huelga de Londres

Otro despacho recibido de Londres dice que el conflicto de los Docks está provisionalmente arreglado, reanudándose los trabajos en los muelles de

Londres, Leith, Southampton y Liverpool.

El conflicto se había agravado por simpatizar con los huelguistas otros elementos de los puertos.

Todos los buques que se hallaban afectados a la huelga se encuentran en condiciones de zarpar.

La revolución en Méjico

Un cablegrama de Méjico dice que apesar del acuerdo firmado entre el Gobierno mejicano y el Vaticano, se registraron nuevas colisiones entre las fuerzas federales y las de los rebeldes religiosos.

El ministro de la Guerra recibió una comunicación avisándole que un departamento de las tropas federales fué atacada por los rebeldes, al mando de Petrozo, jefe de la rebelión católica del centro de Méjico.

Los jefes rebeldes capturados fueron ejecutados inmediatamente.

Gabinete de concentración republicana

Comunican de París que la comisión de Hacienda de la Cámara de diputados, tras largo debate aprobó por 17 votos contra 16 el texto radical socialista formulando las reservas de acuerdo con el Gobierno referente a las deudas.

La situación del Gobierno se considera delicada.

El pesimismo alcanza a los diputados adictos al Presidente señor Poincaré.

Se habla de la constitución de un gabinete de amplia concentración republicana, figurando los principales elementos radicales y socialistas.

Para resolver la crisis

Dicen de Lisboa que el Presidente de la República continúa las consultas para resolver la crisis del Gobierno.

Se cree que continuará Freixas.

Así lo han aconsejado los elementos militares que fueron consultados.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico

REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

DIANA

Baños de mar templados

INAUGURACION

EL PUENTE DE VIATOR

Mañana domingo, a las siete de la tarde, tendrá lugar la inauguración y bendición del puente sobre el río Andarax, en el camino del pueblo de Viator, importante obra costeada por la Diputación provincial.

Para el acto, el Presidente de la Diputación señor Madariaga ha invitado al Ilmo. señor Obispo de la Diócesis y otras autoridades.

Terminada la inauguración, los asistentes se trasladarán a Almería donde serán obsequiados con un lunch en el salón de actos de la Corporación.

GACETILLAS

Comité paritario

Mañana tendrán lugar en el Ayuntamiento, las elecciones que ordena una Real orden fecha 24 de Junio último, para constituir el Comité paritario de Carga y Descarga en el puerto de Almería.

Tomarán parte en la elección las Sociedades de Trabajadores «El Desengaño» y Matrícula Unidad, que elegirán los vocales obreros.

El escrutinio será el día 11.

Nombramiento

Ha sido nombrado auxiliar recaudador del impuesto de cédulas personales, don Juan Ortega García.

Un ascenso

El cabo de la Guardia civil don Pedro Sánchez García, ha sido ascendido a sargento y destinado a la Comandancia de Jaén.

Detenciones

La Guardia civil ha detenido en término de Velez Rubio, al guarda particular jurado, Pedro Torrecillas López, contra quien sigue causa el juzgado de aquel partido, por el delito de intento de violación.

El peso de reses

Los abastecedores de carnes y marchantes de ganados, han presentado un escrito en el Ayuntamiento protestando del sitio en que ha sido colocada la báscula en el Matadero, para pesar las reses vivas que han de ser destinadas al sacrificio, y preven que ocurran accidentes que deben evitarse con tiempo.

Se alquila

Local con tres puertas de hierro para tienda u oficina, calle de Mendez Núñez, 10.

Casa grande propia para fonda u oficinas, en calle Marín 22. Razón: calle de Guzmán, 2.

La emigración

Esta mañana fondeará procedente del puerto de Barcelona, el trasatlántico español «Reina Victoria Eugenia», donde embarcarán 58 emigrantes. De estos, uno se dirige a Montevideo y 57 a Buenos Aires.

El doctor García Duarte

Con motivo de la grave enfermedad que padece la señora madre política del Catedrático en enfermedades de los ojos en la Universidad de Granada, nuestro amigo don Rafael García Duarte, la consulta que tenía anunciada en el Hotel Simón, ha quedado suspendida hasta dentro de unos días, que anunciaremos su apertura.

Circular prevlsora

El Gobernador civil de la provincia, ha dictado una circular relacionada con la iniciación y propagación de incendios en los montes, en la época actual, prohibiendo que se encienda fuego en aquellos y en todo terreno que no sea de labor, no siendo de alegar la conveniencia de hacerlo contra insectos o extinguir matorral u otra causa cualquiera.

Malos tratos

En la Comisaria de Vigilancia ha denunciado Felisa Díaz López que Manuel Martínez Martínez, maltrató de palabra y obra a ella y a su hija María Galiano.

Sobre Impección sanitaria

El médico de la Beneficencia municipal en el Cabo de Gata, señor Banqueri, ha dirigido una comunicación al Alcalde relacionada con la inspección sanitaria de las reses que se sacrifican para el consumo en aquella barriada.

Propone el señor Banqueri que se destine un local para matadero de reses e imponer un pequeño impuesto sobre cada una de ellas.

De interés agrícola

Por Real decreto de 11 de Junio de 1929 («Gaceta» del 12) y a los efectos del cultivo del maíz en secano, se fija la subvención que podían percibir del Estado de 200 a 1.000 pesetas, aquellos labradores que se inscriban en el registro que al efecto llevará la Sección Agronómica de la provincia, recibiendo en su día al propio tiempo que el maíz para la siembra las instrucciones para el cultivo del mismo.

Sustracción de conejos

Del terrado de la casa que habita Ramón Sánchez Galindo, han sustraído seis conejos.

El perjudicado cree que el autor del hecho es un individuo llamado Alberto Martínez García.

Reclamaciones informadas

El gestor de los arbitrios municipales ha devuelto al Ayuntamiento ya informadas, las reclamaciones que presentaron don Manuel Bretones Gonzalez, don Joaquín López Rodríguez y don Fernando Lorenzo García.

Una licencia

Ha comenzado a hacer uso de la licencia que se le tenía concedida, el practicante de la Beneficencia municipal don Luis Díaz Plaza.

Señalamientos de sesiones

La Comisión permanente de la Diputación provincial, ha señalado los días 10, 20 y 30 para celebrar las sesiones correspondientes al actual mes.

Débiles Elíxir Callol da Vida y Juventud

Es } rápido científico agradable

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos. Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Transatlántica calle del General Segura, 2, bajos.



PIERNAS ARTIFICIALES



PIES VARUS



VIENTRE VOLUMINOSO

PRIM Ortopédico en ALMERIA

Este reputado Ortopédico de Madrid (Preciosos, 33), al objeto de que sus métodos ortopédicos conserven su valor científico, recibirá en ALMERIA el día 12 de Julio, en el Hotel Simón, a cuantos necesiten.

PIERNAS Y BRAZOS ARTIFICIALES

Ultimos modelos perfeccionados con tendones compensadores. Poseen todos los movimientos como una natural. Corsés ortopédicos para mal de Pott y para corregir desviaciones de la columna vertebral, contruidos en cuero, fibra, aluminio, celuloide o tela, segun los casos. Aparatos de marcha en la parálisis infantil y de inmovilización en los tumores blancos y todas las articulaciones, así como para corregir piernas y pies torcidos, fajas abdominales y de prescripción facultativa para vientres voluminosos y caídos, distanciados, fatigados, etc.



ESCOLIOSIS



MAL DE POTT



FAJA DE CABALLERO

HERNIADO

El abandono continuo de su HERNIA, significa tanto como exponerle en el momento menos esperado de su vida a una fatal extraherulación herniaria. Sin amparo científico que la proteja, puede, en un esfuerzo excesivo, en un exceso de tos, en un movimiento brusco, sobrevenir la estrangulación y la muerte. Proteja su vida. Cuide su salud. Interésese por el científico

Cojín Herniario PRIM

y pondrá fin a sus preocupaciones, siendo como un seguro de vida sobre su existencia en peligro constante.

VISÍTENOS en las siguientes poblaciones

Antequera	día 8 de Julio	Hotel Colón
Loja	» 9 »	» La Española
GRANADA	» 10 »	» París
Guadix	» 11 »	» Comercio
ALMERIA	» 12 »	» Simón
Baza	» 13 »	» Mariquita
Huerca Overa	» 14 »	» Universidad



Compañía Trasatlántica de Barcelona Antes A. López y Compañía

VAPORES CORREOS ESPAÑOLES
Para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Julio, el magnífico vapor

Reina Victoria Eugenia

Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para Santiago de Cuba, Habana y Nueva York saldrá del puerto de Málaga el día 1º de Julio, el nuevo y rápido vapor

Buenos Aires

con escala en Cádiz y Canarias.
Para Puerto Rico La Guayra Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 21 de Julio, el magnífico vapor

Marqués de Comillas

con escala en Cádiz y Canarias.

Balneario Vichy Catalán

Caldas de Malavella (contiguo estación ferrocarril) TEMPORADA DE 15 DE MAYO A 31 DE OCTUBRE

Aguas termales, bicarbonatadas, alcalinas, liticas, sódicas. Enfermedades del aparato digestivo, Hígado, Artritis en sus múltiples manifestaciones, Diabetes, Glucosuria, Consolidación de fracturas.

Establecimiento rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes, cómodas y ventiladas. Comedores y cafés espaciosos, salones para fiestas. Capilla. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de Alquiler. Teléfono.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18.—BARCELONA.

Emilio Ferrera y Hermano

Depositario exclusivo para la provincia de Almería.

Dr. SERAFÍN TORRES

de la Beneficencia Provincial

Enfermedades de la mujer y partos

Consulta de 2 a 4. Paseo del Príncipe, 32.



Enfermos de los ojos

El "IRIDAL" del Dr. E. Piccinino, de TURÍN.

colirio científico, en todas las enfermedades de los ojos y en los miopes y presbita dá RESULTADOS INMEDIATOS

Pesetas 6 el frasco, en todas las farmacias

Pedid el interesante opúsculo explicativo «Las enfermedades de los ojos», que se remite gratis, al Laboratorio Hispano-Italiano, Apartado 224.—Barcelona.

Depósito en Almería: Farmacia de CRISTOBAL ROMERO.

HIPERACIGIL ANTES

PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias o vómitos después de sus comidas

debilidad, inapetencias estomacales, acedias, disenterias y en general para toda aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas

Para mayores datos dirigirse al Depósito: Sevilla. El autor, farmacia «El Iridal», Fernán, 20

Almería, botica Santo Domingo, d. n. Juan Vivas Pérez, Paseo del Príncipe 9

Número de ocho páginas.

PARA ADELGAZAR TOME IODHYRINE DEL Dr. DESCHAMP, DE PARIS

conviene a ambos sexos

Combate radicalmente la OBESIDAD sin perjudicar la salud. Aprobada por el cuerpo médico de todo el mundo.

Farmacias, Droguerías y Centros Específicos. Agentes: J. URIACH Y C. S. A. Bruch, 49 - Barcelona